

## PRESENTACIÓN

El Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (IIES-UNAH) tiene a bien socializar con la comunidad universitaria (docentes y estudiantes pertenecientes a esta casa de estudios), agrupaciones empresariales y sociedad en general la versión Volumen 4 No. 2, de la Revista Economía y Administración (E y A) para el año 2013. La cual representa un compendio de los análisis científicos que emanan de docentes, pertenecientes a la Facultad de Ciencias Económicas, Administrativas y Contables, de la UNAH.

Señalando que es el deber de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, como la principal casa de estudios y la entidad rectora de la Educación Superior en el País, el estimular la investigación, generación y socialización del conocimiento, desarrollo del país, así como el dictaminar las nuevas tendencias a seguir (a nivel de las mejores prácticas) en el ámbito Empresarial y Gubernamental, al desarrollar distintos análisis sobre las problemáticas que condicionan el desarrollo del país, publicados en este espacio científico.

Cabe mencionar que las investigaciones socializadas en esta revista científica, se enmarcan en las líneas de pesquisa emitidas por el IIES-UNAH, las cuales son:

- Competitividad, Productividad y Crecimiento Económico.
- Economía y Emprendimiento
- Educación, Salud y Bienestar
- Cambio Tecnológico: Innovación, Incubación, Aceleración y Desarrollo.
- Gestión del Conocimiento y Técnicas Generales.

Tras evaluar lo anteriormente expuesto, se destaca el rol de la triple articulación: Investigación, Desarrollo e Innovación (I+D+i), la cual fortalece y estimula el crecimiento de la cultura investigativa, emprendedora e innovadora de los docentes y estudiantes pertenecientes a la Universidad Nacional Autónoma Honduras.

Denotando así la preocupación del IIES-UNAH sobre las directrices, los desafíos, la visión, los objetivos y las acciones para una gestión del conocimiento con calidad, pertinencia y equidad, la cual se fundamenta en el proceso de reforma universitaria y modernización de la docencia-investigación-vinculación, dirigido a crear un verdadero vínculo entre la Educación Superior-Gobierno-Empresa Privada-Sociedad, constituido de acciones orientadas a transferir conocimientos científicos y técnicos no solo a la academia (docencia) sino también a empresas, al gobierno y a la sociedad en general (vinculación universitaria). Indicando que dichos conocimientos deben ser generados tanto de intrínseca desde la Universidad, para generar y estimular la creación del conocimiento, así como de forma extrínseca desde el proceso de realimentación de las otras dos misiones básicas de la UNAH (docencia y vinculación) por medio de la I+D+i que mejore el aprendizaje.

Es entonces como en este nuevo volumen presentamos a cuatro artículos en las áreas de la Economía, Tecnología, Educación y Demografía, las cuales obedecen a las directrices derivadas de las líneas de investigación previamente enunciadas, a continuación se describirán de forma holística los análisis efectuados por el cuerpo de docentes de la UNAH, que abonaron a la creación y difusión del conocimiento, desde la trinchera de Facultad de Ciencias Económicas, Administrativas y Contables.

El primer estudio titulado “OSCILACIONES MACROECONÓMICAS DE HONDURAS Y COSTA RICA EN RELACIÓN A LAS ECONOMÍAS DE LOS PAÍSES DESARROLLADOS”, presentado por el Msc. Mario Roberto Acevedo Amaya, quien desarrolla un diagnóstico de las condiciones macroeconómicas de Honduras y Costa Rica, contrastándoles con la salud financiera de algunos países pertenecientes al G10, fundamentando este, disparidad por medio de los ciclos económicos, con el objetivo de determinar el grado de correlación y dependencia de las economías subdesarrolladas para con las economías desarrolladas, partiendo de las principales dimensiones macroeconómicas para su estudio.

Otro estudio incluido en esta edición de la Revista E y A encaminado por la Lic. Margarita Elizabeth Díaz, titulado “UN ANÁLISIS DE LA DINÁMICA DEMOGRÁFICA Y EL DESARROLLO: UNA MIRADA A LA POBREZA Y EMPLEO” aborda un análisis descriptivo de la dinámica demográfica en el país, a partir de los fenómenos de la Pobreza y Desempleo que afronta la población hondureña; influenciando fuertemente por factores - sociales, económicos, educativos, culturales que ejercen una presión constante sobre los fenómenos de la población, su dinámica y su evolución.

El tercer trabajo, presente en esta edición desarrollado por el Lic. Nelson Raudales, titulado “ACCESO A LAS TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN Y LA REDUCCIÓN DE INEQUIDADES”, hace alusión a la inclusión, las tecnologías de la información y las comunicaciones (TIC’S) en los procesos de transformación y actualización académico-curricular docente, con el fin de optimizar el establecimiento y aplicación de medios/políticas educativas que permitan a las instituciones locales de Educación Superior, incursionar eficientemente en la era de las NTIC’s, el cual de forma exploratoria evaluar la aplicabilidad de estas tecnologías a las necesidades académicas más inmediatas.

Finalmente, el estudio titulado: “UNA RELACIÓN ENTRE EL TRABAJO INFANTIL Y DESERCIÓN ESCOLAR”, presentado por el Lic. Julio Zavala Umazor, tiene como objetivo la descripción de la relación existente entre la deserción escolar y el trabajo infantil, mediando a través de otros indicadores vinculados con factores demográficos sociales y económicos de Honduras, permitiendo el estudio de la efectiva reciprocidad entre la variable trabajo infantil y su repercusión sobre la deserción escolar.